Aprendizaje y educación

Estimado facilitador: El Nuevo Testamento les da un nombre a los seguidores de Jesús: "discípulos". Esta palabra significa "principiante", "estudiante" o "aprendiz", y este énfasis brinda una importante base para esta sesión. Esta semana nos enfocaremos en el aprendizaje y la educación, que implica más que formación académica e incluye todas las formas en las que aprendemos y crecemos durante toda nuestra vida, especialmente al entender los planes de Dios.

Al considerar por qué es importante para nosotros y nuestras familias valorar la educación. y por qué necesitamos ser aprendices de por vida, hablaremos de los diferentes tipos de educación junto con lo que se necesita para hacer selecciones y sacrificios para educar a nuestras familias y a nosotros mismos.

Tal vez sea útil que sepa lo que esperamos lograr a través de esta lección.

Los participantes podrán:

- 1. Explicar el valor de la educación y el aprendizaje.
- 2. Estar listos para hacer lo que Dios los llame a hacer.

Esta lección explicará por qué las familias deben valorar el aprendizaje y la educación. La educación debe valorarse porque nos prepara y nos da la base para hacer lo que Dios nos llame a hacer. Esperamos que al final de esta lección, las familias comprendan mejor el plan que tiene Dios para ellas.

Oramos porque Dios le dé dirección y claridad al preparar la lección y las actividades.

Esperamos que las familias de su grupo continúen creciendo en el amor de Dios y se conviertan en una fuente de amistad y apoyo mutuo.

Bendiciones



Bienvenida 5 minutos

Decir: iBienvenidos nuevamente! Espero que haya sido una buena semana para todos ustedes que han estado trabajando diligentemente en muchas cosas que influyen en forma positiva en su familia y les ayudan a guiarla.

La semana pasada pasamos tiempo hablando sobre sueños y esperanzas.

Preguntar: ¿Alguien intentó algo esta semana pasada que haya creado una diferencia positiva en su familia y que estén dispuestos a compartir?

Introducción 5 minutos

Decir: El Nuevo Testamento les da un nombre a los seguidores de Jesús: "discípulos". Esta palabra significa "principiante", "estudiante" o "aprendiz", y este énfasis brinda una importante base para esta sesión. Esta semana nos enfocaremos en el aprendizaje y la educación, que implica más que formación académica e incluye todas las formas en las que aprendemos y crecemos durante toda nuestra vida, especialmente al entender los planes de Dios. Al aprender, estamos mejor equipados para cumplir con la visión y el llamado de Dios para nuestras vidas y familias y para guiar a otros. Aprender nos ayuda a comprender mejor las necesidades de los demás en nuestras comunidades y ciudades, y nos permite imaginar nuevas posibilidades y soluciones a retos que puedan crear una verdadera diferencia.

Los objetivos de la enseñanza de hoy son:

- 1. Explicar el valor de la educación y el aprendizaje.
- 2. Estar listos para hacer lo que Dios nos llame a hacer.

Conversación familiar en la mesa 20 minutos

Diga: La educación y el aprendizaje comienzan en casa y nos preparan para el propósito que tiene Dios para la vida de cada uno. En sus mesas el día de hoy, hablemos sobre aprendizaje.

- 1. ¿Cómo aprenden mejor? ¿Pueden pensar en una experiencia de aprendizaje que realmente hayan disfrutado?
- 2. ¿Quiénes fueron algunos de sus maestros favoritos y por qué?
- 3. Listen algunas razones por las que piensen que la educación es importante para la superación personal, el trabajo/la carrera, y la participación comunitaria.

Después de la comida, los chicos serán enviados a su grupo. Al comenzar esta parte de la velada, explique que comenzará cada

tema con el panorama general y el tiempo de la lección.



40 minutos

Capacitación de crianza

Legaado

APRENDIZAJE Y EDUCACIÓN

¿Qué aprendió sobre cómo otros en su familia aprenden? Como padres, tenemos una oportunidad maravillosa de educar a nuestros niños y ayudarles a aprender.

Aprender es un trayecto que dura toda la vida. ¿Por qué necesitamos educarnos? La educación y el aprendizaje nos preparan para hacer el trabajo que Dios nos pide que hagamos; para vivir nuestros sueños y esperanzas.

Piensen unos momentos sobre las áreas en las que necesitan aprender más. Podrían estar relacionadas con ser padres, lidiar con retos en el trabajo, o con las cosas que están sucediendo en sus comunidades. Nos concentraremos en el trabajo como ejemplo por un momento. Quizás quieran cambiar de empleo para proveer más para su familia y aportar a su comunidad en una forma más significativa. Podrían considerar tomar clases y obtener certificaciones, o tal vez comenzar un negocio o una organización sin fines de lucro. En cualquier caso, hay probablemente nuevas cosas que aprender y se hacen con un propósito; para ayudar a ustedes y a sus familias y para contribuir al florecimiento de su comunidad. Al aprender

y crecer, también modelamos para nuestros hijos lo que significa el aprendizaje continuo y de por vida. Ellos verán un maravilloso ejemplo en nosotros de que aprender es una parte esencial de nuestras vidas.

Como padres, debemos también alentar a nuestros hijos diariamente en su aprendizaje. Debemos asegurar que asistan a la escuela y aprovechen otras oportunidades educativas. También debemos ayudarles con la tarea y leer con ellos 20 minutos diarios.

Es un reto apoyar la educación, ipero estamos preparados para el reto! Implica hacer selecciones y sacrificios y hacer uso de una determinación férrea para lograr el éxito.

La educación y el aprendizaje son los cimientos que nos ayudan a planificar y prepararnos para lograr nuestros sueños y metas.

Tal vez se pregunten lo que dice la Biblia sobre la educación. La Biblia habla de ser temerosos de Dios como el principio de la sabiduría. Lucas también indica que Jesús creció en sabiduría y estatura. La palabra "educación" tal vez no aparezca en la Biblia en español, pero las Escrituras hablan mucho sobre el proceso de la educación y comienza con los padres y los hijos. A través de la historia, la Iglesia también ha fomentado la educación y la superación intelectual.

El pasaje de las Escrituras de hoy está en Deuteronomio 6:4-9. Dice: "Escucha, Israel:

El Señor nuestro Dios es el único Señor. Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma y con todas tus fuerzas. Grábate en el corazón estas palabras que hoy te mando. Incúlcaselas continuamente a tus hijos. Háblales de ellas cuando estés en tu casa y cuando vayas por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes. Átalas a tus manos como un signo: llévalas en tu frente como una marca; escríbelas en los postes de tu casa y en los portones de tus ciudades"

Escriba los cinco comportamientos vitales en la pizarra. ¿Alguien puede resumir los cinco comportamientos vitales?

1. Creer en uno mismo.

La elección de alentar a los hijos diariamente puede ayudarles a establecer mejores metas y a asumir más responsabilidad por su éxito académico.

2. Ir a la escuela.

Ayudar a los hijos a ir a la escuela es una de las mejores maneras de mejorar sus oportunidades de éxito académico.

3. Leer en casa.

Los estudios demuestran que los niños que leen libros en casa tan solo por 20 minutos diarios, se desempeñan mejor en la escuela.

4. Pedir ayuda.

Los padres que monitorean de cerca el progreso escolar y se comunican con la escuela cuando su hijo tiene dificultades, ayudan a sus hijos a tener éxito en la escuela.





Apoyo de las **FSČRITURAS**

Proverbios 9:10

El comienzo de la sabiduría es el temor del Señor: conocer al Santo es tener discernimiento.

Proverbios 4:5

Adquiere sabiduría, adquiere inteligencia; no olvides mis palabras ni te apartes de ellas.

Proverbios 1:8

Hijo mío, escucha las correcciones de tu padre y no abandones las enseñanzas de tu madre.

Proverbios 22:6

Instruye al niño en el camino correcto, y aun en su vejez no lo abandonará.

Proverbios 23:12

Aplica tu corazón a la disciplina y tus oídos al conocimiento.

5. Hacer la tarea.

El tiempo que se utiliza en hacer las tareas es uno de los mejores indicadores de calificaciones y desempeño académico de un estudiante.

Como padres, ¿cómo podrían adaptar y usar los 5 comportamientos en su propia vida?

¿Por qué es importante enseñarles a nuestras familias a valorar el aprendizaje y la educación?

Leamos este estudio de caso para descubrir por qué es importante la educación:

> José trata de no llorar; está parado en la esquina, con su mochila colgada del hombro sin cuidado. A los 15 años, el primer día de clases nunca es una ocasión bienvenida, pero para José, la sensación de pavor está arraigada en más descontrol que la típica nostalgia del final del verano. José odia la escuela. Y peor aún, no le encuentra sentido alguno. "¿En qué me beneficia?" Pensó una y otra vez el año pasado mientras hacía el mínimo indispensable para pasar su primer año. José es el tipo de adolescente al que le gusta trabajar con las manos, arreglar su auto viejo y construir cosas en el garage de su abuelo. Le encanta hablar con el abuelo de cómo eran las cosas en tiempos de antaño. Eso es lo que disfruta José y no ve la forma en que las lecciones de la escuela tengan que ver con él. No ha pensado mucho en lo que quiere hacer cuando sea mayor, ni tiene un sentido de dirección hacia el futuro. Lo único que sabe es que no soporta la idea de desperdiciar los próximos tres años de su vida en un aula aburrida.

No siempre fue así. José recuerda que en segundo grado, ir a la escuela lo llenaba de entusiasmo. Hasta se emocionó con su primer examen de ortografía y se sintió muy maduro cuando trajo algo a la casa para estudiar. Pero necesitaba que alguien le hiciera preguntas, y cuando fue a la cocina a pedírselo a su mamá, ella parecía demasiado ocupada para ayudar. "Ahora no, José —le dijo—, tengo platos que lavar y cuentas que pagar, y todavía no he bañado a tu hermana. Vete a tu cuarto a jugar".

"La escuela no ha de ser tan importante" pensó José. Ahora, José está parado en una intersección. A la derecha está la escuela. Sabe que si se apura, todavía puede llegar a clase antes de que suene la campana de la primera hora. Pero a la izquierda, ve el parque de patinetas, en donde un par de chicos que conoció en la escuela están tratando de hacer nuevos trucos.

Alguien le dijo que se salieron de la escuela.

DISCUSIÓN

- ¿Qué decisiones podría tomar José, y cómo afectarían su vida?
- Si los padres de José hubieran usado los cinco comportamientos vitales, ¿cómo hubieran podido cambiar la situación?
- ¿Qué selecciones o sacrificios tienen que hacer José v su familia?
- ¿Qué selecciones y comportamientos ayudarían a sus familias a valorar el aprendizaje y la educación aún más?

Hemos de dar honor y gloria a Dios en todo lo que hacemos y cumplir con el llamado que ha dado para nuestras familias y para nosotros. Eso incluye el trabajo arduo, la determinación, la diligencia y vivir como Dios manda.



Apoyo de las **ESCRITURAS**

Isaías 54:13

El Señor mismo instruirá a todos tus hijos y grande será su bienestar.

Romanos 8:28

Ahora bien, sabemos que Dios dispone todas las cosas para el bien de quienes lo aman, los que han sido llamados de acuerdo con su propósito.

2 Timoteo 3:14-15

Pero tú permanece firme en lo que has aprendido y de lo cual estás convencido, pues sabes de auiénes lo aprendiste. Desde tu niñez conoces las Sagradas Escrituras, que pueden darte la sabiduría necesaria para la salvación mediante la fe en Cristo Jesús.



RESUMEN

Hemos cubierto mucho material en esta lección.

Nuestros objetivos eran:

- 1. Explicar el valor de la educación y el aprendizaje.
- 2. Estar listos para hacer lo que Dios nos llame a hacer.

Quiero leer un poema que se llama At the Crossroads (En la encrucijada). Preguntémonos esta tarde: ¿Cómo podemos mostrarles a nuestros hijos y familias un mejor camino? (Leer el poema.)

Para terminar nuestra lección, por favor respondan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Quién quiere compartir sus impresiones hoy sobre algo que aprendió o quiere intentar?
- 2. ¿Qué van a cambiar o a mejorar en su función de padres esta semana?

En la Encrucijada

Estaba parado completamente solo en la encrucijada,

La luz del sol en la cara:

No contemplaba una pista endemoniada,

Estaba listo para una carrera osada.

Pero el camino se extendía hacia el este, y también hacia el oeste.

Y no sabía cuál camino era el mejor.

Así que tomó el camino equivocado y lo llevó abajo,

Y perdió la carrera y la corona victoriosa.

Cayó al fin en una terrible trampa,

Porque nadie se detuvo ahí en la encrucijada

Para enseñarle el mejor camino.

Otro día, justo en ese mismo lugar

Un pequeño con grandes esperanzas se paró.

Él, también, estaba listo para una carrera osada.

Estaba buscando las cosas buenas.

Y había alguien ahí que los caminos conocía,

Y ese alguien le mostró el camino a seguir;

Así que le dio la espalda al camino que lo llevaría abajo,

Y ganó la carrera y la corona victoriosa.

Camina hoy por los caminos justos

Porque alguien se detuvo ahí en la encrucijada

Para enseñarle el mejor camino.

- Sadie Tiller Crawley



Objetivos

- Ayudar a los chicos a estar conscientes de la importancia del aprendizaje y la educación.
- Ayudar a los chicos a estar conscientes de los diferentes tipos de aprendizaje.
- Ayudar a los chicos a estar conscientes de que algo de aprendizaje es parte de la preparación para su propósito.
- Ayudar a los chicos a estar conscientes de que nuestro libro de texto más importante es la Biblia.
- Ayudar a los chicos a estar conscientes de que la lección más importante que aprendemos es la de amar, honrar y obedecer a Dios.

iTodos sabemos que el aprendizaje y la educación son importantes! ¿Se pueden imaginar lo que sería si hubiéramos vivido en un mundo lleno de gente sin conocimientos o educación?

Cuando pensamos en el aprendizaje y la educación, normalmente pensamos en ir a la escuela v estar en un aula en donde escuchamos al maestro compartir nueva información. Gran parte de nuestro aprendizaje y educación sucede en la escuela pero, ¿sabían que sus padres y otros adultos de su vida son sus primeros maestros? En la Biblia, Dios nos dice que prestemos atención a las

instrucciones de nuestros padres (Proverbios 1:8). Hasta nuestros hermanos, primos y amigos nos enseñan lecciones como andar en bicicleta, saltar la cuerda, cachar una pelota, cómo amarrarnos los zapatos, cómo ponernos el maquillaje o cómo portar una corbata. iEstamos aprendiendo constantemente!

Cuando Dios los creó, Él sabía que iban a necesitar tener padres que los protegieran, los cuidaran y los mantuvieran. Dios también sabía que necesitarían padres que entendieran cómo funciona el mundo y que les pudieran enseñar lo que necesitan saber para tener una buena vida. Dios les dio los

padres precisos que trabajarían en colaboración con Él para cerciorarse de que crecieran para convertirse en la persona que Él creó.

Los padres también son los primeros en enseñarles a comunicarse, a compartir, a resolver problemas, a practicar buenos modales y a demostrar amor, respeto y compasión. Los padres les ayudan a experimentar el mundo. Los llevan al supermercado, al parque, al zoológico, al museo y a tantos otros lugares. Les dan a probar su primer helado, su primer pepinillo o espagueti con albóndigas. Sus padres les permiten ver ciertos programas de televisión. Todas estas experiencias forman parte de su aprendizaje y educación tempranos. Todo su aprendizaje y educación los prepara para servir a Dios de una manera muy especial. Sus padres normalmente son los primeros en notar qué tipo de dones Dios les ha dado. Por ejemplo, tal vez noten que son buenos para las matemáticas o las ciencias y los inscriban en una clase especial para niños a los que les gustan las matemáticas y las ciencias. Tal vez los vean bailar en la sala y los inscriban en una clase de danza. Tal vez ustedes siempre han querido ayudar a otros que necesitan que los animen, así que los llevan de voluntarios al asilo de ancianos. Dios les da a los padres indicios sobre los dones de sus hijos para que puedan ayudarlos a desarrollar esos dones.

Durante 13 años, desde kínder hasta la graduación de la educación media superior, asistimos a la escuela casi todos los días para obtener los conocimientos y la información que el mundo dice que debemos saber para lograr el éxito en la vida. En la Biblia, Dios nos dice que obtengamos sabiduría y entendimiento. Dios dice: "No olvides mis palabras ni te apartes de ellas" (Proverbios 4:5). Sí, el aprendizaje de los libros de texto es importante para Dios, pero para Él, la educación más importante proviene de sus padres, sus primeros maestros. Ellos son responsables de educarlos sobre lo que dice la Biblia, nuestro libro celestial.

Dios sabe que cuando los padres les enseñan lo que dice la Biblia, ustedes serán conducidos a Él. Así es como los padres les enseñan a sus hijos a amar y honrar a Dios y a Su Hijo, Jesús. Dios exige que los





padres eduquen y formen a sus hijos acerca de Él en Su Palabra. Dios quiere que ustedes lo conozcan como su amoroso Padre celestial (Proverbios 22:6).

Los padres están ahí para ayudarles a practicar el comportamiento que hará feliz y orgulloso a su Padre celestial.

En la Biblia, Dios nos prometió que si lo continuamos amando, honrando y obedeciendo, todo lo que hay en nuestra vida servirá para nuestro beneficio y tendremos una vida de éxito (Romanos 8:28). Si le pedimos a Dios que guíe nuestros pasos en el sendero de la vida que Él ha planeado para nosotros, nos convertiremos en lo que Él quiso crear. "Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes —afirma el Señor—, planes de bienestar y no de calamidad, a fin de darles un futuro y una esperanza" (Jeremías 29:11). Debemos aprender sobre Dios y Su Hijo Jesús, y practicar esas cosas en nuestras vidas. La Biblia dice que el verdadero conocimiento proviene de honrar y respetar a Dios el Padre y Su Hijo, Jesús (Proverbios 9:10).

Del mismo modo que leemos y estudiamos los libros de texto y otros materiales para aprender información sobre el mundo, Dios nos ha dado algo más importante todavía —la Biblia—, para aprender acerca de Él y del mundo celestial en el que viviremos algún día.

DISCUSIÓN

- Guíe a los chicos en una discusión sobre el propósito de su aprendizaje y educación.
- · Guíe a los chicos en una discusión sobre la diferencia entre el aprendizaje de los libros de texto y el aprendizaje de la Biblia.
- · Guíe a los chicos en una discusión sobre lo que dice la Biblia que son el aprendizaje y la educación más importantes. ¿Por qué?
- Guíe a los chicos en una discusión sobre la responsabilidad de sus padres sobre su aprendizaje y educación.
- Guíe a los chicos en una discusión sobre su propia responsabilidad con respecto a su aprendizaje y educación.



Las actividades son adecuadas a la edad. Una está enfocada en las edades entre los 4 y los 11 años, y la segunda es para los adolescentes entre 12 y 16 años.

ENTRE LOS 4 Y LOS 11 AÑOS

Materiales

Papel Lápices, marcadores Pizarra Marcadores borrables

- Pídales a los chicos que escriban tres cosas importantes que hayan aprendido en la escuela y tres cosas importantes que hayan aprendido en casa. Pídales que compartan con el grupo. (Para ahorrar tiempo en lugar de pedirles que escriban sus respuestas, puede obtener las respuestas verbales del grupo y escribirlas en la pizarra).
- Luego, pídales a los chicos que compartan algunas cosas importantes que hayan aprendido sobre Dios/ Jesús en la iglesia y en casa. Pregúnteles por qué es más importante aprender sobre Dios que todo lo demás que aprendamos.

ENTRE LOS 12 Y LOS 16 AÑOS

Materiales

Pizarra

Marcadores borrables

• Escriba estas tres frases (actitudes sobre la escuela) en la pizarra para mostrárselas a los chicos.

Estudiante A

"Estoy aquí para pasar".

Estudiante B

"Estoy aquí para obtener buenas calificaciones para poder entrar a la universidad".

Estudiante C

"Estoy aguí para desarrollar inteligencia y conocimientos".

Notas



- Permita que los chicos compartan algunas de sus ideas sobre cada frase.
- Dígales que se imaginen a tres estudiantes que están en la misma clase: cada uno tiene una de las actitudes mencionadas. Pídales que respondan a las siguientes preguntas sobre cada estudiante: (Pueden contestarlas como clase, hacerlas en grupos o hacer el ejercicio en forma individual).
 - 1. ¿En qué parte del aula se sientan? ¿Por qué?
 - 2. ¿Cuándo llegan normalmente a clase?
 - 3. ¿Estudian para la clase? ¿Cómo?
 - 4. ¿Se sienten cómodos haciendo trampa?
 - **5.** ¿Respetan al maestro?
 - 6. ¿Cómo se comportan en clase?
 - 7. ¿Quién parece tener el futuro más brillante? ¿Por qué lo creen?
- Luego, pregúnteles a los chicos por qué Dios dice que aprender acerca de Él es lo más importante que aprenderemos jamás.



PREGUNTA DE RETO

¿ESTOY APRENDIENDO LO QUE DICE LA BIBLIA QUE ES LO MÁS IMPORTANTE QUE TENGO QUE APRENDER?

COMPROMISO CON EL RETO

¿QUÉ VA A HACER CADA UNO PARA TRABAJAR EN LA PREGUNTA DE RETO ESTA SEMANA?



AFIRMACIÓN *Pídales a los chicos que repitan:*

Todo mi aprendizaje y